

Legisladores de las comisiones de Seguridad y Defensa estarán el 25, 26 y 27 de junio: Complicado momento de Velasco coincide con visita de numerosa delegación parlamentaria a Madrid

Precisamente respecto de materias de Defensa es que el canciller dijo que el embajador “se excedió en sus competencias” y su permanencia en el cargo pende del informe que entregue a RR.EE., luego de una seguidilla de polémicas.

JORGE SOTO
 Desde Lucerna, Suiza

Incertidumbre. Ese es el sentimiento que ronda hoy en los cercanos al embajador chileno en España, Javier Velasco. El militante de Convergencia Social se vio envuelto en una nueva polémica al dar a entender en un foro económico en Madrid que era “una oportunidad para otros socios” la distancia que había tomado el Gobierno chileno con Israel, recordando que se le había retirado la invitación a las empresas de ese país para asistir a la FIDAE en Santiago.

Un asunto que está por fuera de las competencias de cualquier embajador, indican expertos en relaciones exteriores. (Ver entrevista relacionada a José Rodríguez Elizondo)

Por ello, surgieron voces dentro del oficialismo que pidieron la salida de Velasco, quien acumula varias controversias en el cargo.

El viernes, en Estocolmo, el canciller Alberto van Klaveren comunicó que Velasco tiene la misión de elaborar un informe detallado con su intervención y que del contenido de ese informe dependerán las eventuales sanciones que reciba. Una práctica que suele usarse en política exterior, pero que le ayuda al Ejecutivo a ganar tiempo para dejar pasar la polémica y por ahora no ensuciar el término de la gira presidencial por Europa.

Lo cierto es que en el oficialismo afirman que la permanencia de Velasco está más en duda que nunca y que afecta a la imagen del mandatario que sea precisamente un cercano quien genere controversia.

Ayer, en Cádiz, el diplomático participó de una ceremonia tras el arribo del Buque Escuela “Esmeralda”. Hubo una entrega del busto de Arturo Prat y se espera que hoy el embajador esté a las 11:00 horas en una misa a bordo del barco.



El embajador de Chile en España, Javier Velasco (al centro en la fotografía), al recibir al Buque Escuela “Esmeralda” en el puerto de Cádiz, junto con su alcalde, Bruno García, entre otros asistentes.

■ Boric recibe vinilos de In Flames, visita Francia y tendrá encuentro con Macron

En Lucerna, Suiza, sus habitantes estaban contentos ayer con la victoria 3-1 de su selección sobre Hungría. Lejos del centro de la ciudad, en la montaña Bürgenstock, el mandatario y el canciller Alberto van Klaveren participaron en la Cumbre por la Paz de Ucrania. Allí, el jefe de Estado habló por tres minutos sobre la agresión de Rusia a Ucrania, pero también mezcló ese foro con lo que sucede en Gaza.

Se espera que el Presidente pueda comentar hoy su participación en la cumbre en Suiza, antes de viajar a Francia, la última parada de su gira por

Europa. Ahí se reunirá con el ministro Nicolás Cataldo y asistirán a una actividad en Unesco. El lunes el Presidente Boric se reunirá nuevamente con su par Emmanuel Macron.

El Presidente ha concentrado sus actividades en el programa definido. Se supo que en Estocolmo tuvo un tiempo libre para salir a comer un kebab. En esa misma ciudad, el primer ministro de Suecia, Ulf Kristersson, le regaló una decena de vinilos de artistas de Suecia. Uno de ellos de la banda de death metal melódico In Flames, de la ciudad de Gotenburgo.

El encuentro contó con varias autoridades políticas y empresariales que incluían al presidente de la CPC, Ricardo Mewes; la vicepresidenta de la CPC, Susana Jiménez; el presidente del Consejo Empresarial Chile-España, Andrés Montero; el presidente de Sonami, Jorge Riesco. Los empresarios Ricardo de Tezanos Pinto, Gonzalo Uriarte, Alfonso Però,

Gonzalo Sanhueza, Juan Carlos Lagos y Carlos Lavín Subercaseaux también fueron parte de la delegación.

Quiénes han conversado con Velasco indican que el abogado ha intentado generar acercamientos con el mundo empresarial chileno presente en la comunidad de Andalucía. Además, defienden que ha mejorado su discurso

desde que arribó a Madrid en 2022, lo que ha sido valorado por empresarios españoles. Sin embargo, afirman que una de las preocupaciones del embajador es la distante relación que tiene actualmente con el mundo parlamentario. Relaciones que empeoraron a partir de lo sucedido con Defensa y que justamente coinciden con un viaje de una delegación

importante de legisladores a España durante los días 24, 25 y 26 de junio.

Desde la Subsecretaría del Interior dijeron a “El Mercurio” que desde hace varios meses el Gobierno y parlamentarios de ambas cámaras —de las comisiones de Defensa y Seguridad— han concordado en un viaje a Madrid, a fin de conocer la Agencia de Inteligencia, el Centro de Infraestructura Crítica y organismos ligados al fenómeno de la migración, en el marco de la tramitación legislativa de los proyectos del nuevo sistema de inteligencia, infraestructura crítica y resguardo de fronteras.

Asistirá a la reunión el subsecretario Manuel Monsalve. Se podrían reunir con la ministra de Defensa de España, Margarita Robles.

Entre los legisladores que van a España, indican que Velasco ya no cuenta con la legitimidad necesaria, al menos, en lo que se refiere a temas de defensa. Sin embargo, dicen que la visita es coordinada por Interior y por el Ministerio de Defensa de España.

El diputado del Partido Republicano Stephan Schubert dijo que “si la delegación chilena que va a España se encontrare con él, corresponde que tengamos una reunión con él, pero el Presidente dice una cosa y hace otra. Ha dicho que sus familiares y amigos no van a ocupar este tipo de cargos, pero Velasco es un amigo del Presidente y por lo tanto es probable que se mantenga al amigo sin perjuicio de lo que haya hecho en el cargo. Desde un principio señalamos que el señor Velasco no era apropiado para el cargo, porque no tiene experiencia”, indicó el legislador.

El senador Kenneth Pugh, miembro de la comisión de Defensa, dijo: “Él es el embajador de Chile en España y estará en ese cargo, al igual que todos los cargos de confianza del Presidente, hasta que él lo decida”.

Otros parlamentarios convocados son: Carmen Hertz, Jorge Brito, Iván Flores, Francisco Undurraga y el presidente del Senado, José García Ruminot.